

こすもす

上田市立城下小学校

なかよし月間

11月は、「なかよし月間」です。本校では、「人の立場や気持ちを考え、支え合い助け合い、自分たちの力で問題を解決しようとする力の育成」を今年度人権教育の重点に据え、①自尊感情、他者理解を高めるための学習や集団作り ②コミュニケーション能力を高める集団作り ③人権尊重の気持ちを育てる集団作り の3つを視点に取り組んでいます。半年間の自分を振り返り、これからの生活でも自分や相手を大切に考えていこうとするきっかけとなる活動を、この月間中に展開しています。



なかよし標語



なかよし郵便ポスト



なかよしの木

具体的な取り組みとしては、「なかよし・人権の標語づくり」、嬉しかったことよかったことを掲示していく「なかよしの木」、児童文学作家 杉山亮さんによる「お話ライブ」、2年生による「なかよし郵便」などが行われます。自分自身を見つめたり、自分や友だちのよさを感じたりしながら、お互いを思い合う心を育てていかれたらと思っています。

11月の校長講話

思いやりとは…

- 親切(しんせつ) …他者をいつくしむ心
- 感謝(かんしゃ) …他者へのありがとう
- 謙虚(けんきょ) …他者にえらぶことなく
- 愛情(あいじょう) …他者をそのままに受け入れる心
- 慈悲(じひ) …他者へいつくしみ 他者のくるしみへの理解

それだけではない、草花や昆虫、時には本や文房具など物の心までも。想像してみてください。

11月は、なかよし月間ですね。今日は「ねずみくんのきもち」という本を読みます。～読み聞かせ「ねずみくんのきもち」(作 なかえよしを 絵 上野紀子 ポプラ社) …「ねずみくんシリーズ」の1冊です。人として生きていくうえで、本当に必要なものは何なのかを、動物たちの言葉や気持ちから訴えかけてくれるお話です。自信をなくしたねずみくんに、ふくろうさんがステキなこと・大切なことを教えてくれます。「相手のことを思いやること、それが思いやりだと…思いやりをもち、みんなが助け合って生きていることに気がつかなければならない。みんなが繋がっていて、見えないところで支え合っている。それに気付くことも思いやりだと…」～

想像してみてください。クラスの仲間、家族、先生、

～学校の風景①～

10月～11月中旬までの学校の様子です。



2年 大豆の収穫。しっかりたっぷり実りました！



環境ボランティアの皆さんが落ち葉清掃や木の剪定をしてくださいました！



金管バンドクラブ 県の代表に選ばれ、東海大会に出場しました！

～学校の風景②～



4年 図工 ノコギリと金槌を使った工作です！



1年 あさがおのつるで作ったリースです！



5年 地域の方の御指導のもと、脱穀を行いました！



1年 サツマイモの収穫。大きなお芋をよいコラショ！



2年 一生懸命かいた絵手紙、大切な人に届けます！



3年 私たちの暮らしを守る消防署を見学しました！

6年修学旅行



11月8日(火)・9日(水)の2日間、6年生はみんなで協力して思い出に残る楽しい修学旅行にしよう！」略して『K(協力)・O(思い出)・T(楽しい)』を目標に、修学旅行に行ってきました。

1日目は朝6時40分に上田駅に集合し、東京へ出発しました。国立博物館・スカイツリー・国会議事堂(参議院)・クルーズ船シンフォニー号・ダイバーシティ東京を見学しました。

2日目は豊洲の宿舎を出発し、羽田空港・皇居・東京ドームシティアトラクションズを巡り、19時過ぎに上田に到着しました。

日本の政治・経済・文化・産業・流通の中心である東京を体感し、見分を広げるとともに、規律ある集団行動・社会生活のマナーも学んだことと思います。そして、何より友との思い出の時間となったことでしょう。

12月の主な予定

1日(木) 四中区人権同和教育研修
 12日(月) 13日(火) 15日(木)
 16日(金) 19日(月) 個別懇談会
 22日(木) PTA理事会
 27日(火) 2学期終業式
 28日(水) ~1月9日(月) 年末年始休み

(文責：教頭 菊池 陽子)